

EL ECUATORIANO Por si fuere cierta la invitación

Cierta telegrama de la Capital dice que en una nueva reunión de periodistas se ha insistido en invitar a la concurencia al futuro Congreso de la Prensa a El Telégrafo y El Ecuatoriano.

Nos parece haberlo dicho ya, y en la cita el respetable colega que acabamos de mencionar, después de las terminantes declaraciones que con franqueza hasta despectiva hizo al respecto; y en cuanto a nosotros, si bien nuestra representación modestísima no merezca acaso ser tomada muy en cuenta, nos atememos a lo dicho, y nos permitimos rehusar cortésmente la bondadosa convocatoria.

Aquí hay una cuestión de disciplina y otra de dignidad personal, en manera alguna una obstinación inexplicable que nos llevaría a dejarnos aislados en el estadio de la prensa nacional.

En primer lugar, ¿quién nos los que se reúnen y pretenden acartados como a fortiori a sus deliberaciones?

Exceptuando a uno solo—un apreciable escritor colombiano, director de un diario absolutamente redactado por conacionales suyos,—son los periodistas de Gobierno, y esto es significativo por las consecuencias que puede traer; pues si se trata simplemente de enlornarnos en una acción común para beneficio y gloria de la actual situación, más valiera que las autoridades de Guayaquil y Quito volvieran a cerrarnos la imprenta.

En efecto, bajo la presidencia del Director de Estudios de Pichincha, militar alfarista y ex-gobernador de Provincia, ex-Jefe de Cuerpo, ex-Capitán, ex-Subsecretario del Estado, refunse el Secretario del Presidente de la República, algunos Subsecretarios y empleados en los Ministerios, los Redactores de El Tiempo, El Imparcial, y El Progresista, ciertos escritores de lance y ocasión, ... y el señor Director de Cárcenes, que *cuidó* en el Panóptico a los periodistas independientes, a los jóvenes literatos quietos, a los alumnos de la Universidad Central.

Y reunidos estos señores trata de convocar a un Congreso de la Prensa, con el objeto, decían, de dar mayor solemnidad a las fiestas del centenario y prestigio al Ecuatoriano, a esta invención nacida entre fraudes y debates escandalosos.

Pues bien: no hay para ello que molestar con reuniones preparatorias, el Congreso está hecho. Ciertamente no se harán representar las empresas periodísticas, políticas, literarias o simplemente informativas que no van a la cola en el diario séquito del caudillo indiscutible, ... pero que más allá de todos los periódicos que existen en el país son hechas del Gobierno, y esos periódicos forman mayoría. Están, pues, en su deber al congresarse para hacer más alto el Ecuatoriano, *in solis Altissimi* con que la devoción banderiza y la interesada lisonja ensordecen al señor Presidente, y espesa más y más la columna de incienso que sube a las alturas, incienso desde los reptiles incensarios de los que *obscuran* de expositores de pareceres y doctrinas, ...

Nosotros nos quedamos abajo y a la distancia, sintiéndonos un solo derecho: el de mirar.

Si se tuviese en sí la defensa común de la prensa y sus servidores, sobre la base de la garantía constitucional, si se tendiese a la cooperación que nos hace entender mutuamente, por lo menos, en el campo de la cortesía y borrase prejuicios de carácter odioso porque comportan la mala opinión acerca de las ideas que las personas, acaso acerramos los ojos y acudiríamos al llamamiento en bien de paz y por amor al trabajo en que bregamos. Pero no se trata de eso; y la prueba evidente, ni aun cuando la convocatoria ha cesado el clamor agresivo

Bolívar

Guaranda, Febrero 19

Sr. Director de El ECUATORIANO

Con el entusiasmo patriótico que debe sentir todo buen ciudadano por el progreso de su país natal, le pido, Señor Director, que se digne acoger en su importante diario una serie de correspondencias de mi pluma, para escribir con motivo de los trabajos que se han efectuado en los últimos tiempos en la provincia de Bolívar, tan inactiva, atrasada y hasta hace poco vista con desdén.

Lo que le faltaba a esta provincia para ser libre y progresar era una comunicación q' uniéndola por el norte con el camino de hierro y por el sur con la provincia de los Ríos, facilitara su comercio, que ha llegado a ser nulo desde que el ferrocarril tasmonó la cordillera de los Andes. Convidados algunos ciudadanos entusiastas, entre ellos el Gobernador de la provincia, Dr. Marcos L. Durango, que fue la única salvedad que le queda a esta provincia, para no perecer en aislamiento, se abrieron caminos y carreteras en todas direcciones, tomaron a pechos la ardua empresa de llevar a cabo trabajos gigantescos dados los deficientes recursos con que contaban. Solicitar el apoyo oficial hubiera sido una tarea imposible. De manera que la Junta de la carretera de Anagajaca, presidida por el Gobernador de la provincia, celebró contratos con personas serias y entendidas en esa clase de obras y mandó a trabajar por sus nombres y apellidos.

Primeramente se construyó un camino que por la carretera de Anagajaca, presidida por el Gobernador de la provincia, celebró contratos con personas serias y entendidas en esa clase de obras y mandó a trabajar por sus nombres y apellidos. Segundo, se construyó un camino que por la carretera de Anagajaca, presidida por el Gobernador de la provincia, celebró contratos con personas serias y entendidas en esa clase de obras y mandó a trabajar por sus nombres y apellidos. Tercero, se construyó un camino que por la carretera de Anagajaca, presidida por el Gobernador de la provincia, celebró contratos con personas serias y entendidas en esa clase de obras y mandó a trabajar por sus nombres y apellidos.

Mas, para ello se requiere una cosa de que todavía carecemos: educación social que corrija los ardores del temperamento e impida hacer de la polémica sobre intereses generales y asuntos ideológicos una fea cuestión personal.

Porque si por el hecho de pertenecer a un partido y profesar una creencia nos han de llamar bandidos y ladrones, designándonos por nuestros nombres y apellidos, ¿qué otra cosa merece esa conducta que una valla de bronce entre injurias y asuntos ideológicos una fea cuestión personal. Porque si por el hecho de pertenecer a un partido y profesar una creencia nos han de llamar bandidos y ladrones, designándonos por nuestros nombres y apellidos, ¿qué otra cosa merece esa conducta que una valla de bronce entre injurias y asuntos ideológicos una fea cuestión personal.

Este modo, es imposible un avenimiento. Ahora mismo, ahora que se quiere que nos aproximemos, que se aduce que de esa aproximación ha de resultar la cordialidad más perfecta, cómo se expresan a diario los rostros de nosotros y de nuestros amigos los órganos de la prensa oficiosa? Y esas no son maneras para convidar a nadie, nos parece.

Y sobre todo, no demos el triste espectáculo de un Congreso de periodistas, durante una Administración que ha odiado con odio feroz la libre emisión del pensamiento; dentro de un régimen que ha nuleado una parte de la prensa, con los artes del cohecho y ha atropellado a la otra con alcáldadas y amenazas, en un Gobierno que ha declarado oficialmente una y otra vez que no toleraría la libertad de imprenta, y cuyos agentes verificaron atropellos que acaso recogerá la historia como una muestra evidente del abismo en que hemos caído los ecuatorianos y de la oscuridad dolorosa de los tiempos que corren.

A los padres de familia

Les comunico que doy, a domicilio, lecciones de instrucción primaria.

Calle Gral. Córdova, N° 210, intersección con la de Junín.

Carlos Molina Rodríguez
Guayaquil, Enero 23 de 1909

Juicios DE LA PRENSA FRANCESA SOBRE CASTRO

La Libertad

El Presidente Castro se ha hecho anunciar en Burdeos, donde, según sus propias declaraciones, viene a tratar uno de sus riñones y los asuntos de Venezuela con Francia.

La curación del gracioso Presidente no nos atañe, pero conviene observar que Castro exagera al cablegrafiar a los periódicos americanos que llega «con las manos extendidas y seguro de que le recibirán cortésmente».

Las últimas relaciones entre Venezuela y Francia consistieron en la expulsión de nuestro Ministro. Por más interesantes que resulten hoy los riñones de Castro, falta reparar el insulto a nuestro representante y los atentados contra nuestros compatriotas.

Hemos dado prueba de demasiada paciencia; por razones análogas los holandeses han enviado cruceros a La Guaira. Aunque el Gobierno francés se obtiene en una discreción exagerada, podemos afirmar que Castro será sometido a una prueba decisiva, y que la Francia, a pesar de su hospitalidad legendaria, que el Presidente merece en absoluto en territorio venezolano, le exigirá serias garantías, antes de desembarcar.

Desde su llegada al hotel de Francia, el viajero retiróse a su departamento, donde comunicó con el delegado del Ministerio del Exterior. Los alrededores del hotel se hallan vigilados por la Policía, pues se temen actos de violencia contra Castro. La actitud de dos individuos embarcados en Trinidad, un egipcio y un asirio, parece sospechosa. Dicen también que Castro ha recibido cartas amenazadoras del hermano de un general fusilado en Venezuela.

Le Petit Parisien

Según nuestros informes, el último Consejo de Ministros ha oprimido que el caso del dictador venezolano era de mínima importancia, y que no había para qué conducir a la frontera, a menos que diese motivo para ello. Desde su llegada a Burdeos, la Policía tuvo que proteger, pues hubo rumores de atentado contra Castro.

Si el aspecto moral del dictador

otro contrato con el señor Monje, para que por la suma de 1,600 sucres construya un puente de cal y piedra y de arco en el puntollamado "Mancacorrall". El contratista, después de un trabajo de ocho meses, ha terminado el puente recientemente y lo ha entregado ya a la Junta. No falta más que uno en esa vía, que lo está haciendo trabajar con su dinero el rico propietario don Manuel García y que muy pronto pondrá a disposición del público.

Hace un mes poco más ó menos, que se establecieron formalmente los trabajos de dos carreteras en esta provincia, la una que parte de esta ciudad a Guanujo con dirección al Norte, y tomada por contrato por Castro mi hermano, el señor Aurelio Cordevos, y la otra hacia el sur por el río Salinas y mandada a trabajar directamente por la Junta, bajo la dirección del señor César Montalvo. Esta está resultando excelente, superior, desde luego, a la que dirige el señor Cordevos; pero ambas se trabajan simultáneamente y ha despertado entre nosotros un entusiasmo indescriptible.

En las siguientes correspondencias le impondré de todo esto y le daré cuenta del modo como disponen de los fondos de Anagajaca los encargados de ella.

El Correspondiente

no es halagüeño, tampoco lo es su aspecto físico. El rostro amarillizo, las quijadas avanzadas, la mirada dura impresionan desfavorablemente. Y sin embargo, se conoce que para entrar a la capital se había vestido con esmero: sombrero bolívar gris oscuro, que daría que reír en el boulevard, levita en la mano derecha un par de guantes, como si se acabase de comprar en el «Bon Marché», sin abrirlos siquiera; un diamante monumental en el dedo anular, y una monumental cadena de oro con cierto *flair* que le arrastra hasta las rodillas, al sentarse. Leintamente el cortejo avanza. Un incidente cómico se produce; el hermano del Presidente se ha adelantado algo, y Castro, con acento colorido, lo obliga a pasar detrás, haciéndole comprender que ese sitio le corresponde al Presidente.

Un fotógrafo quema el magnesio de su aparato; Castro se detiene sorprendido. ¿Teme un ataque? ¿O ha comprendido que quieren fotografiarlo y desea tomar una actitud histórica? El Presidente se niega a subir por el ascensor; desconfía de aquel aparato que nunca ha visto? Y seguido de sus médicos, sus criados negros y sus consules, Cipriano Castro sale muy despacio, apoyándose en su bastón de monumental puño de oro, hasta el departamento que le han reservado en el hotel del «Quai d'Orsay».

Contestación exigida

La Transatlántica

«Es al contrario dar prueba de pésimia política, prohibir la entrada en Francia al Mono de las Antillas. En efecto, antes de abandonar su capital, Castro llegó hasta a amenazar a nuestros compatriotas con hacerlos colgar; ahora que ha comenzado a salir de Guayaquil, se da cuenta de la fuerza de que dispone, se ha vuelto más amable. Que se le lleve a visitar el Eliseo y el cuartel de la Pepinière, que se le enseñen los canones de los Inválidos, y arrastrá inmediatamente nuestros asuntos. El Mono de las Antillas pagará en primer lugar la deuda atrasada, y luego una buena suma al cirujano que le abra el vientre. Recibamos a Castro, curémoslo, y luego se lo retiraremos en perfecta salud a sus salvas.»

Contestación exigida

A esta contestación le replicó en estos términos:

R. DEL E.

Quito, Febrero 6 de 1909.

Sr. Don Abelardo Moncayo.

Al acusar recibo de su atenta comunicación de 30 de Enero próximo pasado, me es honroso agradecer a Ud. por el informe que se sirve emitir, referente a la desaparición de algunos objetos que regresaron del Congreso Internacional de París de 1900; y espero que en cuanto se hallen en su poder los documentos solicitados por el Sr. Gobernador del Guayas, se dignará enviármelos a esta oficina, copia de ellos, para esclarecer asuntos de tanta importancia; y satisfacer a los interesados.

De Ud. atento Servidor,

El Ministro Encargado del Despacho,

(J) Flavio E. Alfaro.

Han transcurrido cinco años, y sin embargo, todavía no llegan al respectivo Ministerio los informes y documentos «que sirvan para esclarecer debidamente asunto de tanto interés nacional». De suerte que, de este Estado de la cuenta, copia de ellos, para esclarecer asuntos de tanta importancia; y satisfacer a los interesados.

PARAGUAS

A 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18 Sucres cada uno.

Vende-Joaquín Insua Nemiña

Nueve de Octubre Núm. 120 y 122

Durán & Cía.

Malecón 1310 y 1311 esquina General Elizalde

completo surtido de ferreteria y abarrotes Proprietarios del renombrado cognac

EL CALLEJÓN

Coñac Robillot
UVA DE ITALIA A. WARD
WHISKY ESCOCES BLACK & WHITE
OPORTOS, rojos y blancos "SANDEMAN"
LIQORES FINOS, KOLA, GINGER-ALÉ Y CONSERVAS
VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS
VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE
Vende a precios módicos
ERNESTO STAGG.

Cigarrillos Progreso Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

GRAN CONAC 10 AÑOS

—DE—

Pellisson Pere & Cia.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera C^a Arbacó C^a Joaquín Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Arbeda.**

En Manta, —Francisco J. Cantos

En Babahoyo, —Castulo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

J. Pnig Verdagner.

Polvos de Taleo y Crema Dentífricos de Colgate & Cia.

CASA ESTABLECIDA EN 1866.

Productos antiepticos analizados y aprobados con certificados de primera clase, por los principales Químicos de New York FABRICADOS POR LA MENCIONADA Y ACREDITADA CASA

De venta en "La Parisienne" de J. Palacios Torres y en todas las principales casas que venden perfumes.

La antigua Botica y Droguería

—ROCAFUERTE—

(PLAZA DE SAN FRANCISCO.)

Proprietarios ALBUJA, CHIRIBOGA y Cia.

Sucesores de Manrique y Chiriboga Farmacéutico Dr. José Torres Echeverría

Acaba de recibir: Fumigadores de formol, Creolina, Conos insecticidas japoneses contra los mosquitos y las moscas.

CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde. TELÉFONO NACIONAL N. 381.

Guayaquil, Enero 1° de 1909.

La Cinta Mata-moscas



Puede Ud. colocarla con la mayor facilidad en aquellos sitios en que sea de mayor utilidad, esto es, en el centro de la sala, debajo de la araña, donde acuden con insistencia las moscas.

SE VENDE EN EL BAZAR

Francés: C. E. Hoheb Cia.

Luque Núm. 104-106

"AMARGO ANGOSTURA SIEGERT

CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO ERNESTO STAGG.

UNICO AGENTE.

'El Progreso'

Calle de "LA INDUSTRIA"

Teléfono Nacional N° 652.—Teléfono Inglés N° 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE "AGUIRRE", PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional N° 651.—Teléfono Inglés N° 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica—"PROGRESO"—Guayaquil.



A dos sueres en la

Botica RoCAFuerte

Pero hay más todavía; por más de diez años Don Alberto Mecaño fue Jefe General de Policía, y se ocupó de crear, organizar y perfeccionar esa institución que se llama *Policía Secreta*, institución que, para corresponder los afanes y desvelos de su progenitor, según dice él, es la más liberal-racional de cuantas existen. Consta la cuenta de gastos en aquella época. Cierto que habilísimamente presentaba, y hasta engañaba con arcos militares. Pero si llega el caso no faltará quien la traduce a lenguaje vulgar, y la presente con toda su repugnante desnudez; y sólo entonces conocerá la Nación una de las causas por las que ha quedado tan repleto el tesoro que custodian los señores Galiñari y Guillén.

De lo poco que hemos apuntado se desprende: que Don Abelardo ha despachado todas las Cartas, ha ejercido el Poder Ejecutivo y también ha sido Jefe y creador de las policías. Por lo mismo conoce todas las Oficinas y, por motivos que son del dominio público, no sólo las conoce, sino que las ha registrado con minuciosas escrupulosidad, en busca de algún documento en contra mía. ¿Por ventura lo ha encontrado? Le desafío a que lo publique. Si no lo hace yo continuaré siendo el honrado de los honrados, y él no pasará de ser un calumniador.

Apresurar la muerte del Presidente y el Solo es nuestro!!

¿Pero, cómo? ¿El puñal de la salud? ¿El agua Tofana? ¿El filtro de la Medicina? ¿Cualquier otro veneno? Mas Para el puñal de la salud se necesita del brazo de Rayo!!! y es indispensable salir al frente!!! y comporta responsabilidades!!! Allí están los largo años de persecución que sufre después del 75.

¿Y el veneno? Para prepararlo se necesita de un especialista y no lo hace yo mismo!!! Para apropiarlo indispensable la cooperación de dos ó tres personas, y cualquiera de ellas puede delatar!!! Yo mismo he fomentado tanto la delación!!!

¿Qué hacer, qué hacer, reidos? ¡Ad! pero ya caigo!!! También los disquisidos "quibranteras"!!! También las contradicciones "matan"!!! Y el General está tan viejo!!! Y su enfermedad que ni mandada a hacer!!!

¡Pues a ello! Sin vacilación!!! Hoy mismo!!! Que denuncie a los robots!!! Que se censure a los Ministros!!! Que se increpe a los Militares!!! Que se cheche fango sobre todo y contra todos!!! Y para esto están allí Roberto, Daniel y hasta yo!!!

Tengo seguridad que este plan, por inicio y por nefandio, ni lo sospechó siquiera ningún ecuatoriano; pero vino el folleto de Don Abelardo y todos lo vieron, hasta con detalles; todos se acordaron a su autor; y todos recordaron las varias maneras con que se principió a ejecutarlo.

Y con relación tan cínica se hace sin pregunta, ni excusa, ni motivo; ¿Cuánta rason tienen los jesuitas, cuando dicen: *excusatio non petit accusatio manifesta!*

Más, como por exceso de iniquidad, este plan parece inverosímil, aun a riesgo de fatigar al lector, quiero rememorar ciertos detalles, y dar á conocer algunos, de los muchos comprobantes que tengo.

(Continuará)

Desaparición de los escudos

DE CHILE Y DEL PERÚ

Santiago, enero 27.—El Sr. Pérez Canto, Encargado de Negocios de Chile en Lima, al confirmar, por telegrama, la noticia del robo del escudo del consulado en el Callao, dice que la autoridad de ese puerto ha dado á la legación amplias satisfacciones.

—El Encargado de Negocios del Perú, señor Enrique Ortaquien, ha visitado al Ministro de Relaciones Exteriores, para manifestarle que su gobierno había visto, con vivo desagrado, el incidente de la desaparición del escudo del consulado chileno en el Callao y que hacía investigaciones para el castigo de los culpables.

Antofagasta, enero 27.—Anoche fue despedido el escudo peruano de la puerta del consulado, como represalia por lo hecho en el Callao con el escudo del consulado chileno.

Los diarios locales anuncian que el pueblo de Santiago llevará al Ministro Echenique á palacio, para pedir al gobierno la aneccion definitiva de Tacna y Arica á Chile.

La prensa se muestra muy indignada con la carta atribuida al secretario de la Legación del Perú en Santiago, don Alberto Rey de Castro, ofensiva para la sociedad chilena.

Antofagasta, enero 27.—La desaparición del escudo del consulado del Perú, ocurrió de la siguiente manera: Tres jóvenes que ocupaban un carruaje se detuvieron en la plaza Colón, cerca al consulado, donde se dirigieron á pie y después de arrancar el escudo corrieron otra vez al vehiculo que se puso en marcha inmediatamente. El guardia de la esquina que vio lo que sucedía siguió al coche dando voces para que se detuviera, consiguieron, pero sin poder capturar á los que lo ocupaban, porque se dieron á la fuga precipitadamente, dejando el escudo en el coche.

En las inmediaciones de la plaza se encontraba el cónsul del Perú con otro caballero y al imponerse de lo ocurrido hizo conducir al cochero al escudo llevando personalmente el cuidado y exponiendo lo sucedido al intendente de policía. El robo del escudo se efectuó á las once de la noche y no se conoce aún á los autores del incidente.

La primera autoridad mandó donde el cónsul á expresar su sentimiento por el pretendido ultraje que «El Mercurio» califica de acto vergonzoso é indigno de un pueblo culto.

El Ministerio de Relaciones Exteriores recibió el 27 de pasado, del cónsul del Perú en Antofagasta los dos telegramas que insertamos á continuación, los mismos que reducen á sus verdaderas proporciones el incidente relativo á la desaparición del escudo del consulado en dicha ciudad.

Antofagasta, 26 de enero.—Este momento, once y media p. m., robo escudo consulado. Logré recuperarlo inmediatamente, tomándose como que conduciendo. Autores fugaron. Cochero y escudo dejados por Policía.—Cónsul.

Antofagasta, 27 de enero.— Este momento he recibido visita prefecto policía, mandado por Intendente provincial, manifestarme su pesar por el robo escudo y ofrecirme garantías y vigilancia casa consular.—Cónsul.

Servicio cablegráfico

LOS BALKANES

Tarjuna ca favor de Rusia.

San Petersburgo.—A consecuencia de las indicaciones hechas por Rusia en el exterior, y debido á la mediación que ha interpuesto ésta en los asuntos de Bulgaria, Tarjuna procura efectuar planes políticos, tales como la solución del problema de los Dardanelos en favor de Rusia.

Se desmiente lo anterior.

Se ha expedido una declaración semi oficial, por la cual se desautoriza enérgicamente tales propósitos, se declara que el verdadero objetivo de Rusia debe ser el sostenimiento de la paz europea.

MARRUECOS

Ministro francés.

Tanger.—M. Regnaud, ministro de Francia, llegó á Fez el 31 de enero.

Fue aclamado por el populacho y recibido con gran pompa, en la ceremonia de entregar las credenciales á M. de Hail.

RUSIA

El ministerio de vias de co

municación.

San Petersburgo.—M. Nemeshaleff, director del ferrocarril sud occidental, ha aceptado el cargo de ministro de vias de comunicación á condición de que las secciones de ferrocarriles que están actualmente en construcción en el ministerio se concentren dentro de su propia jurisdicción.

PERSIA

Nuevo gobierno en Ispahan.

Tehran.—El club político de Ispahan, que últimamente desafió al gobierno central, ha derrocado al gobernador de aquella población y ha asumido el gobierno de la administración local.

Ha enviado telegramas á todas las legaciones, declarando que todas las concesiones de empréstitos serán repudiadas, si no están aprobadas por el parlamento.

GRAN BRETAÑA

Nuevo templo del acero.

Sheffield.—El periódico «Independente» anuncia un importante

y nuevo descubrimiento relacionado con el acero.

La casa comercial de Jones y Colver de Sheffield, está colocando ahora acero en el mercado, de tres á siete veces mayor en potencia inactiva, que el acero que puede ser endurecido con el aceite, agua ó con la fragua.

Según el doctor John Oliver Arnold, profesor de metalurgia en la universidad de Sheffield, es absolutamente un nuevo perfeccionamiento del acero templado con el agua, se puede trabajar por un espacio considerable de tiempo sobre el material más endurecido, con instrumento cortante sometido el filo al rojo subido.

Eliminación de los curiosos.

Stimburgo.—Cansado de ver que el tribunal se había convertido en un campo de batalla de mujeres y hombres curiosos, ávidos de presenciar los juicios de divorcio, como el caso Stieren Cross, y creer que son inútiles melódramas representados para solaz de sus aficionados, ordenó el juez Guthrie que se negase admisión á todas las personas que no estuviesen directamente interesadas en los juicios que se ventilaban.

SERVIA

Jorge Petrovich herido.

Belgrado.—El príncipe heredero de Servia ha experimentado otra caída del automóvil en el cual andaba, debido á la acción que tiene por hacer andar la máquina de prensa.

Lo están asistiendo actualmente de las heridas que ha recibido: tiene un corte en la cara y contusión en la cabeza, á consecuencia del encontron que se dio su carro con un poste de luz eléctrica.

Cómo pasaron las cosas.

El accidente fue tan fuerte que el automóvil se hizo pedazos.

El príncipe fue lanzado hacia el frente del vidrio.

El escape que tuvo de ser muerto fue extraordinaria, y pudo regresar al palacio á caballo.

EGIPTO

Otro perance por automóvil.

Cairo.—El Khedive y la princesa Nazlich Hauen resultaron lesionados, por consecuencia de un perance en automóvil, cuando estaban viajando en el camino de Suez. El carro cayó dentro de una zanja, en circunstancia en que se desprendió una de las ruedas.

El Khidive recibió grandes contusiones y la princesa recibió cortaduras en la cara.

El estropajo fue tanto, que hubo necesidad de que se quedaran en el desierto hasta las cuatro de la mañana.

Las señoras padecieron mucho por consecuencia de la intemperie y del golpe.

PANAMA

Cesa el temporal.

Panamá.—El tiempo ha mejorado y los vapores de la Equitables, de Panamá, de la Mala Real y de la Fratera Unida, están acoderados en sus respectivos muelles en Colón.

ESTADOS UNIDOS

Muerte de un español progresista.

Nueva York.—Falleció, á la edad de 85 años, el sibierto español don José de Navarro, que llegó á Filadelfia el año 1842, en donde enseñaba español y francés.

Fundó varias casas de comercio, estableció la primera línea de vapores de los Estados Unidos al Brasil y el primer ferrocarril elevado.

Fue uno de los fundadores de la compañía de seguros «La Equitables» y era poseedor de ingentes caudales.

Vitimas del urbano.

El ferrocarril urbano ha víctima en el centro de la ciudad, á siete obreros Italianos, pertenecientes á la línea de la misma compañía.

REPÚBLICA ARGENTINA

Discusión del presupuesto.

Buenos Aires.—El senado resolvió discutir el presupuesto el sábado venidero.

Varios diputados visitaron al presidente, é insistieron porque el gobierno debería dar orden de que pagase el sueldo de enero al astrónomo Lewis Boss.

En apoyo de la inmigración.

Ha sido enviada al gobierno, por mediación de Mr. Root, una nota de agradecimiento, por la benevolencia acogida que recibieron en la Argentina los representantes del ejército la presentar la solicitud, de

La máquina de escribir Underwood

Maravilloso Remedio:

¡Desea Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como son: correas, alceras, llagas, erupciones, erisipelas, quemaduras, que contienen sus parámetros vegetales con base de alcohol, y por lo tanto no son dañinos y, ha sido rescatado centenares de veces por prominentes médicos, dando muy buenos resultados y aumentando el gran número de maravillosas curaciones.

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia, hacen gran uso de esta medicina Maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada **Droguería La Marina de los Sres Pazmiño y García & A. sucre el frasco;** a los Sres médicos, con sumo gusto se les obsequiará un frasquito.

conformidad con su ofrecimiento, de hacer propaganda en Inglaterra en favor de la inmigración a la Argentina.

Pídese una cantidad de libras esterlinas por cada inmigrante, pero esta solicitud será rechazada probablemente.

BRASIL

Empréstito fluminense.
Río Janeiro.—En parte recibida de Londres, se dice que ha surgido el empréstito municipal de esta ciudad, siendo 92 el precio de su emisión.

La municipalidad de Santos piensa emitir un empréstito de 30 mil contos.

RUSIA

Persecución de Azef.
París.—En parte de Zurich se dice que Eugenio Azef se encuentra actualmente en Suiza donde es perseguido muy de cerca por cuatro terroristas rusos.

Confuración contra el zar.
Un periódico local dice que Azff estaba ocupado activamente en preparar los conjuraciones contra el zar, cuando fueron capturados los compañeros conjurados.

Asesinato por el aeroplano.
Azff se ha retirado del círculo activo combatiente, y en seguida declaró que es imposible matar al emperador por los medios comunes tales como el empleo de dagas, revólveres, bombas explosivas, etc., y estaba estudiando un plan de victimación en el cual el aeroplano ejercía principal papel.

ALEMANIA

Inundaciones por el deshielo.
Berlín.—Los fuertes aguaceros acompañados de temperaturas cálidas, están ocasionando el rápido deshielo en los ríos de Alemania central y occidental y producen crecidas que amenazan serias inundaciones y sus consiguientes enormes perjuicios.

En Freiberg y Sajonia los ríos se han desbordado ya.

PIO X

ALOCUCIÓN DEL ILMO. V. RMO. SR. ONISPO DE CUENCA
DR. D. MANUEL MARÍA POLIT

(Continuación)

De mediana estatura, de facciones energicas antes que delicadas, bajo el cabello tupido y cano, de blanca tez como hijo del Vénete, pero oscurecida por el sol y la intemperie durante los largos años que ejerció el ministerio parroquial, de cutis dulce á veces velada por cierta nube pasajera de tristeza, más á menudo comunicándose con sonrisa halagüeña; á primera vista se reconoce al excelente párroco de Tómbolo y Salzano, y aparece Pio X,

tal cual él mismo se ha llamado, de Cura del universo católico.

Pero hincados de rodillas á sus pies, ó sentados á su lado,—ya que á él le place con frecuencia dispensar esta altísima honra,—escuchan sus palabras tan precisas y concluyentes, vedle escribir con pulso firme sin la menor vacilación, reparad en el juego de su fisonomía y en el fulgor de su mirada, sentid ante tofo majestuosa tranquilidad de esa alma dueña de sí misma y dueña del mundo, intérprete de fe más pura y de la razón más sólida, á quien no falta un consejo para toda necesidad, un consuelo para toda pena, una esperanza en cualquiera desolación, y exclamad ante su encanto, encantado, lo que los Judfos decían de Cristo:

«Nadie habla como este hombre; y añadiréis: «En verdad, éste es el maestro y el padre del mundo, y el mundo se va tras él.»

No pasaron muchos días, y el Cielo respondió divinamente, otorgándonos á León XIII, esotro sol que durante un cuarto de siglo iluminó la tierra con la luz esplendorosa de su sabiduría, el Doctor incomparable que preparó con segura mano la próxima época de la historia eclesiástica en consonancia con la era democrática de la sociedad civil, el Píoto valiente y experto que dirigió sin zozobrar el rumbo de la nave de Pedro hacia el océano incógnito del porvenir.

¡Cuál sería, pues, el estupor del mundo, hace apenas un lustro, cuando falleció León XIII! Nueva alarma, nuevos temores, pero vamos: Cristo está con su Iglesia y nos respite: «¿Por qué dudáis, hombres de poca fe?» La serie de los grandes Pontífices no se interrumpe, y el décimo Pio es digno sucesor de sus predecesores. Sin confundirse con ellos, y conservando su propia personalidad, sigue sus huellas, y en mucho no parece sino que los reproduce y que ellos en el reviven. No sólo es el nombre y cierto aire de semejanza física lo que en Pio X recuerda á Pio IX: es la energía incontestable unida á la más dulce paternidad.

Por otra parte, nuestro Santísimo Padre, desde el comienzo de su reinado, como que se ha impuesto el cargo de ejecutar, digamos así, el testamento pontificio de León XIII; y á continuación de las grandes en-

SIN RIVAL Escritura enteramente á la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza para el Campeonato del mundo, verificado en New York Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.

cíclicas doctrinales de éste, inscribe también él en bronce ó mármol perdurable la portentosa anécdota *Fascendi dominici gregis*, piedra miliar en el largo camino del desenvolvimiento del Dogma cristiano. Con lo que ha hecho en este solo quinquenio Su Santidad, ya su pontificado puede proclamarse grande y glorioso. ¿Qué no hará Pio X, Dios mediante, si alcanza á reinar también los veinticinco años de su antecesor?

Restaurant Mercantil

DE—
J. OLAVERO
UNICO EN SU CLASE EN GUAYAQUIL
Se admite pensionistas á precios convencionales; comida al gusto del cliente con prontitud y esmero.
Esquina, Lique y Carbo

De todo

Pepe Chicharra

Con este pseudónimo hemos recibido un atroz folleto en verso, en que campea la proximidad más inaudita contra el señor don Abelardo Moncayo.

El folleto procede, á no dudarlo, de alguno de los del círculo de periodistas reunidos en Quito, para influir cultura á los debates de la prensa, según se dijo.

La lección no es muy edificante por cierto, y borra toda esperanza de conseguir que la Imprenta oficiosa cambie de rumbo.

Entre tanto conste que reprobamos como inmole el ensañamiento de Pepe Chicharra contra un paladín caído.

Ese granadoo fuezo de injurias terribles, hecho desde las gradas de Palacio, contra un político poderoso en otro tiempo, y de quien sus destructores se alejan á la vez una mirada de benevolencia; esa granadao de dicitorios contra un hombre oprímido por la desgracia oficial, denuncia á un alma cuyo calificativo dejamos á la H. storia.

OBRVEZA PSCHORR CHIVO



alemana legitima venden Landivar & Mosquera únicos Agentes en el Ecuador.

Buen Negocio

Se alquila ó se vende una casa nueva, con comodidades para familia, situada en la falda del ferrocarril del Carmen, sobre la iglesia y convento de Santo Domingo. Por su posición goza de buena luz y en ella se respira aire puro; quien la desee, puede tomar datos en esta imprenta.

Oriente

Napo, diciembre 4 de 1908.
Sr. Director de EL ECUATORIANO

La causa principal de la depoblación de las antiguas misiones del Napo, es la venta del infeliz yumbo al Perú. Calculo en unos 1.000 infijos, más ó menos, vendidos en los mercados del Brasil, Bolivia y de aquella *Germania* nuestra cada uno. Cuando he recorrido los antiguos pueblos de la Concepción, Loreto, Santa Rosa, Aguariño, etc., y pasado la vista por el antiguo padrón, me contestaban los indios guainaros, en su jerga: «vendidos están en Perú!». Otros indios se han ido río abajo en busca de mejores garantías.....

De la venta infame del pobre yumbo á las factorías peruanas, tengo ya una documentación completa, y voy á dirigirme al Ministro de Oriente pidiendo piedad para el yumbo. (Un colombiano M....., es el que más sobresale en este negocio. ¡Pobres infelices indios, arrebatados de su suelo para ser vendidos como acémilas á los extranjeros! La Iglesia Católica trabajó por la emancipación del salvaje, según consta de la misma historia, y hoy, súbita de las misiones, merced á los gobiernos de *los* y de *progreso* que nos rigen desde el '95, el indio ha sido, por estas solitarias regiones, presa de aventureros descarados.

De la numerosa población que existía, apenas hay ahora unos 4.000 semi-salvajes. Dentro de dos años, si continúan así las cosas, me aventuro á creer que el Oriente quedará muy depoblado, y tal vez, reducido á plena selva!

De Ud. amigo y S. S.
El Corresponsal.

Vinces

Enero 31 de 1909.

Señor Director de EL ECUATORIANO.
Muy apreciado señor:

Hace quince días que se hizo cargo de la Jefatura Política de este cantón, el señor Juan Manuel Barreira B., y según hemos podido apreciar sus dotes y calificar su persona, vemos que este sujeto ha sido hecho como para dar un sonoro botellón al pueblo de Vinces, que se ha vanagloriado siempre de tener autoridades de significación política y social; y ninguna de ellas ha sido como el actual, digno de figurar en las primeras filas del presente orden de cosas, por ser un gran garrotero.

El general Alfaro, en su afán de humillarnos siempre, se ha imaginado sin duda que el pueblo de Vinces es un apartado villorio de Jamaica; y así dicen que nos dan progreso y luz! ...! con hombres tan oscuros?

Contentos estábamos con el señor Fortunato Infante, quien ha recibido del señor Alfaro un pago que no merecía, habiendo sido reemplazado por uno que tiene feos antecedentes.

No será, pues, ésta la única calamidad que nos venga, porque el país gobernado como está, no puede dar sino los malos frutos que vamos cosechando.

Hasta otra ocasión, señor Director.
El Corresponsal.

BIBLIOTECA «PATRIA» DE OBRAS PREMIADAS.

MADRID
Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.
La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es decir que como los Sres. Pareda, Menéndez Pelayo, Pacilio Valés, Balart, Sánchez Maguel, Sivella, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.
COLECCION DE CUENTOS premiados, de los señores Menéndez Pelayo, Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Barro S. Truyol y Plana.

PATRONATO PRINCIPAL
EXCMO. SR. Marqués de Camillas
« Condé de Benar »
« Conde de Comillas »
« Barón de Vilagrá »
EXCMO. « D. Joaquín S. de Toca »

Crónica

Amago de incendio

A las 9 1/2 de noche se originó un amago de incendio en la cochava de Micala Ramírez, situada en la calle de «Díez de Agosto», á consecuencia de haberse prendido fuego el cortinao de un altar en que era velado un santo.

El fuego fue sofocado oportunamente por los vecinos y transcurtes.

La Ramírez fue citada ante el comisario de turno.

Parto médico
En la tarde de ayer, los médicos de policía reconocieron á Alegría Chávez, mujer que, ante noche, en un cuarto de la calle de «6 de Marzo», fue herida en un brazo de una cuchillada, por su marido Tomás Camporve.

Robos

En la madrugada penetraron los amigos de lo ajeno á la pulpería de Baturmino Alvarado situada, en la calle de «Cólón» y sustrajeron mercaderías por valor de 120 sucres.

—Anoche, ha juzgado la menor de 16 años, Graciela S. divida, de la casa de su patrona doña Matilde C. Muriel, situada en la calle de «Chanduy», haciéndole un robo de alhajas por valor de 140 sucres.

El taller de zapatería del maestro Obdulio García, situado en la calle de «Quito», se han sustraido anoche varios pares de calzado y cueros por valor de 60 sucres.

Ataque de epilepsia

A las ocho de esta mañana, en la calle de «Sucre» 2a cuadra, sufrió un ataque epiléptico ó Luis Adolfo Medina, quien fue atendido en la botica «La Marina».

Carpintero herido

Ayer al medio día, en momentos que el carpintero Damian Cardozo se ocupaba en labrar un mangle, frente á la casa en fábrica del señor Manuel H. Castro, situada en la calle de «Alcedo», se le desvió el golpe del hacha y fue á causarle una herida en el pie izquierdo.

Sociedad Hijos de Vulcano

Se convoca á junta general ordinaria para mañana 7 del presente, á las 2 p. m.
Se recomienda puntual asistencia.

DON GONZALO G. DE LA GONZALERA 540

EL VENCEDOR

Cigarros Puros
SELECCION DE SU TABACO
EN LAS MEJORES VEGAS
ESMERALDAS DAULE
SANTA ROSA
J. B. NIETO & C.
AMBATO

ambos la cabeza:
—¡Qué lástima que tan hermoso corazón se halle bajo tan ruda corteza!
—Peor fuera la sensibilidad en la envoltura y la corteza en el corazón,—respondió don Román.
—Verdad es,—dijo el cura.
—Anduvieron algunos pasos en silencio, y de pronto se dió don Román una palmada en la frente.
—¿Qué se le ocurre á usted?—le preguntó don Frutos.
—Ocurríame—contestó, señalando con la diestra hacia don Lope,—que con ese corazón de oro y ese carácter de hierro, por apoyos, acaso no se hubiera derribado nuestra obra de Coteruco.
—Ya; pero ¿quién era el guapo que los arribaba á ella?
—Otro corazón tan grande como el suyo, si yo no hubiera tenido una venda sobre los ojos.
Momentos después, los dos jinetes y el entoldado vehículo desaparecían al otro lado del cerro.
Y es fama que, en aquel instante, Osmunda, que apostada en su balcón

Almacén de Muebles y Bazar

LAS NOVEDADES.

Calle Aguirre Núm. 207, casa de los herederos del Sr. Francisco J. Coronel

MUEBLES DE VENA, ESPEJOS Y CUADROS para salones CATERES de metal y de fierro. LAMPARAS y ARAÑAS de cristal Eslovenas, Sombreretas, Mesitas de fantasía Molduras, LUNAS para MUEBLES, Vidrios.

Hule para piso, *Papel tapiz surtido* selecto, objetos para regalos—Losa porcelana, cristalería *Máquinas de coser Fin de siglo buena y barata.*
Se hace toda clase de Muebles. Importación directa precios sin competencia.

Importante prevención

— DE LA —

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimismo con su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad cada cajetilla lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO."

Librería é Imprenta Gutenberg de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

Calle Nueve de Octubre 2ª. cuadra, Núm. 215 y 210

Librería:—Útiles de escritorio—Materiales para escuelas y colegios—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura—Históricas—Filosóficas—Artes—Oficios—Industrias—Novelas Selectas y los Libros ilustrados "Chile—Ecuador," y Apuntes Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc., etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.

Papelaria:—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados de toda calidad y tamaño—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, caneva y para hacer hojas y flores, y papel para escusado, etc. etc.

Bazar:—Guarda manjares—Lavatorios—Jaulas—Floreros—Vasos—Filtros—Charoles—Cubetas—Pajilleros—Jarras—Timbres—Bandurrias—Tinteros de Cristal—Aparadores para cocina, etc. etc.

Imprenta:—Damos preferente atención a las obras de apuro. Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas a timbrar—Encuadración de toda clase—Sellos de Caucho—Grabados para impresiones en relieve para laerc—Facsimiles—Dorado a fuego en cartetas, Cola para Rodillos etc. etc.,

"Chile—Ecuador" obra muy interesante a \$1.50

Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas.

a \$ 3, 2, 1.50 y 1 el ciento.

Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta

Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

UZCÁTEGUI Y CIA.

UN NUEVO ARTICULO

ALEJANDRO PONCE ELIZALDE
—ABOGADO—
Tiene su estudio en la casa del Sr. Dr. José Antonio Icaza, número 104, Plaza de San Francisco
Teléfono Nacional, Nº Casilla del Correo, Nº 221.

CARLOS M. de MURRIETA
PROCURADOR JUDICIAL
Cumplimenta exhortos y cobra créditos en inmejorables condiciones.

Oficina: Calle de «Pichincha» Núm. 110.
Domicilio Calle «Morro» Número 508.

Teléfono de la Compañía Nacional Número 452
Guayaquil, Enero 12 de 1909

A la perfumería «La Parisienne» del Sr. J. Palacios Torres, ha llegado el agua de Colonia de la «Vierge Noire» destilada con esencia de plantas y flores naturales y exclusiva completa de materias de otra índole, que en Suiza elaboran los padres benedictinos y que ha alcanzado gran consumo, así por sus condiciones higiénicas, como por el perfume que la caracteriza.

PAPEL VELOX
SIEMPRE FRESCO
TENEMOS
EN VENTA
Janer é Hijo.

E. PALACIOS ANDRADE
—ABOGADO—
Ha establecido su estudio en la calle de Pichincha Nº. 110 casa del señor Enrique Rohde.

Llegada de una loca

En la tarde ayer, trajeron de Daule a Manuela Crespo, que se halla atacada de enajenación mental, la misma que, previo reconocimiento médico legal, fue remitida al manicomio «Vélez».

Matapuerros

La policía debe impedir que en las noches de bautizos se congreguen frente a las puertas de los templos una multitud de muchachos matapuerros, como lo hacen con el único propósito de fastidiar a las personas que concurren a servir de padrinos.

Joven agredido

A las siete de anoche, en la calle de «Boycá» fue agredido á palos el joven José Demetrio Mendoza, por dos individuos desconocidos, á quienes supone el agredido hayan sido mandados por una persona con quien sostiene una litis judicial.

Vático

En la mañana de ayer, se le suministraron los últimos auxilios de la religión á la señora Nicolasa Pirca, que se halla enferma de gravedad.

El viático salió de la capilla del Sagrado.

«Pic-nik á Pascuales»
Mañana, al medio día, se dirigirá en vía de paseo á Pascuales tres tripulaciones del club de botes Independencia, en compañía de familias que han invitado al efecto.

Niño herido

Al medio día de ayer, en momentos que los alumnos de la escuela de la «Piscicultura», los maestros Obdulio Perdomo y Carlos Luna jugaban con una navaja, éste inflirió una herida al primero en el vientro pero de carácter leve.

El niño herido fue atendido en la botica «9 de Octubre».

Captura de un ratero

A las nueve y media de la mañana de hoy, en las calles de «Aguirre» y «Daule», fue capturado el jamacano N. Charles, en momentos que trataba de robarse una caja de fideos, del frente de una tienda situada en la calle de «Luque».

Caida y fractura

En la mañana de hoy, al irse á bajar el joven Baltazar C. Maldonado del carro Núm. 32, de la línea del «Malcón», sufrió una caída, en la calle «Roca fuerte», que le ocasionó la fractura de una pierna. El joven contuso fue atendido en la botica de la Merced.

Gacetiila

Calendario

FEBRERO, sábado 6.—Stas. Dorotea y Revocata, vírgenes y mártires; santos Amado, obispo, Saturnino, Teófilo, Tito y Anatolio, mártires; Guatino, obispo.

FEBRERO, domingo 7.—Septuagésima.—Santos Romaldo, abad; Teodoro, mártir; Ricardo, rey de Inglaterra; santa Juliana, virgen.

Fases de la luna

Cuarto creciente el 1º Luna llena el 7. Cuarto menguante el 15. Luna nueva el 30.

Datos de Policía.

A las seis y media de esta mañana, en la calle de «Manabá» formaron escándalo Roberto Nieves y N. Mera, los cuales fueron reducidos á prisión.

—Dio aviso Susana González, que anteanoche de su cuarto situado en la casa de «Santa Elena», le han robado especies por valor de 50 sueres.

—En la mañana de hoy fueron juzgados 21 contraventores por diversas faltas.

—Marcos Aguaña, fue conducido preso de la calle de «Chile», por haber formado escándalo y haber herido en un brazo, con un cuchillo á Florentino Tipanta.

—En la calle «9 de Octubre» fue hallada una criatura que andaba extraviada de la casa de sus padres.

—Se hallan hoy de turno en la Intendencia los ayudantes señores Carlos Falcho y Eloy Sotomayor.

Despacho de Aduana

Hoy han sido despachados por la Aduana los pedidos presentados por los comerciantes siguientes:

C. A. Zóherer, J. A. Wheeler, A. Madinay, A. Casas, Lorenzo Tous, Solá y Cª, A. Carrera, Luis Orrantia, J. E. Avilés, Parodi y Brzone, Holger Glaese, O. G. Bicon, C. Phillips y Sucesores de Norberto Osa.

Tráfico marítimo

Vapores que salen hoy

—El «Pampero» para Babahoyo, á las 5 p.m.
—La «Ancha «Maximina», para Yaguachi á las 7 a.m.
—El «Ecuador» para Puná, á las 7 de la noche y regresará al amanecer del día lunes.
—La lanchita «Sirena» para Vinces, á las 6 a.m.
—El «Daule» para el pueblo del mismo nombre, á las 4 p.m.
—El «Quito» para Babahoyo, á las 4 y ½ p.m.

Llegada de vapores buxiales

El «Pichincha» llegó procedente de Babahoyo, con los siguientes pasajeros:
Claudia Gavilanes, Luis F. Pólit y Miguel Tovar.
—El «San Antonio», procedente de Naranjal, con los siguientes pasajeros:
Augusto Cuaclón y Miguel Lara.
—El «Balao» procedente de Babahoyo, con los siguientes pasajeros:
Francisco Astudillo y Juan Morán.

Movimiento Administrativo

El departamento de hacienda acusa recibo de los cuadros en que se manifiestan los estados de las lecturas fiscales de los cantones de Santa Elena y Yaguachi, correspondientes al mes de Enero último.
—Se ordenó el libre despacho de 30 bultos llegados con materiales y útiles telegráficos.

—Ocurrió sesión ayer el jurado de Aduana y ventó diversos asuntos sometidos á su competencia.

—Al ministerio del ramo se ha remitido copia del acta del cortintamento practicado el mes último á la Tesorería Municipal del cantón de Daule.

Janer é Hijo

Precios de suscripciones á los siguientes periódicos para 1909:

- Por Los MEXICOS-Madrid. Publicación mensual ilustrada de literatura, artes y actualidad \$ 5
- AL REPUBLICANO del MEXICO-Madrid. Publicación semanal ilustrada \$ 7
- LA ILUSTRACION SUB-AMERICANA-Buenos Aires-Revista quincenal ilustrada, en cada número va incluida la revista ilustrada de modas. «Paris en Sud-America.» \$ 24
- LE CHIC PARISIEN-Paris-Vienna-Revista mensual ilustrada \$ 30
- REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS-Bari, Colombia-Periódico mensual \$ 4
- EL MENSAJERO DEL CORAZON DE JESUS. Revista mensual \$ 4
- LA HORMIGA DE ORO-Barcelona-Illustración católica semanal \$ 3
- RAZON Y FE-Madrid-Revista mensual redactada por los P. F. de la Compañía de Jesús \$ 9
- HOJAS SELECTAS-Barcelona-Publicación mensual ilustrada de actualidad universal y de gran circulación \$ 6
- Para otros periódicos véase el Boletín de suscripciones.

ALBERTO M. RODRIGUEZ

—ABOGADO—

Tiene su estudio en Babahoyo, Provincia de los «Los Rios» en casa del Sr. Adriano Sánchez.

Horas de oficina: de 8 á 11 del día y de 1 á 5 de la tarde.

DAMAJUANAS!

Los suscritores venden á precios módicos, de 10, 5 y 1 galón, en cantidades no menores de cincuenta, de cualquiera de las tres clases.

E. Rohde & Cª

José A. Bognoly

ABOGADO
Estudio: «Arzobispo» Núm 209, intersección «Pedro Carbo».

Teléfono Nacional N. 127 5.

Medida apropiada

Como medida de seguridad pública excitamos al pueblo de Guayaquil, á que denuncie á las autoridades sanitarias cualquier caso de PESTE BUBONICA, PIERRE, ó VIRUELA, en todo lo cual se dirigirá á la Oficina del Servicio de Sanidad Pública, calle de Illingworth Nº 103, de 6 á 4 m. á 11 p. m., con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

Los anuncios podrán hacerse Verbalmente por Escrito ó por Teléfono y se conservarán en la más absoluta reserva.

El personal médico constará de los Dres. Bolívar J. Lloyd, Francisco J. Bolívar, Francisco G. Andrade.

LA DIRECCION DE SANIDAD PUBLICA

Contra la Peste Bubónica

En el barrio más sano y pintoresco de esta ciudad, en la plaza de Colón, frente á la Aduana, se alquilan viviendas nuevas, aseadas, con abundante luz y ventilación, agua y desagüe, con ó sin muebles y la superior ventaja de economizar el gasto en médico y botica.

Dr. P. Nicanor Santos

MÉDICO Y CIRUJANO
Consultas de 7 á 8 a. m., y de 12 á 4 p. m. en su domicilio Calle Rocafuerte Nº 825
Teléfono Nacional Nº. 421.

Juan V. Berruz

TALLADOR
Se toma Salomónico, Bambú y Boto Frontal en sus compromisos Local propio, Boyacá y Bolívar No 222.

ALERTA PUEBLO

Se acerca el invierno y hay q' proverse de sus respectivos paraguas, para lo cual ha llegado á mi establecimiento un material selecto, para la fabricación de ellos.

Tengo, ademas, respuestos de puños, varillas y regatones para composturas de los que estén dañados

Taller Mecánico de Juan T. López «Pichincha y Colón» esquina

NON PLUS ULTRA!

Refinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.

Reemplaza con ventaja al mejor anisado de España.

Malorca «Galito» No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad. Nada cuesta probarlos para convencerse de la verdad.

DEPOSITO—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chandyndy. Teléfono Nacional Núm. 821.

Manuel Pérez y Hno.

Compañía Nacional de Teléfonos

Capital \$100.000
Por haber perdido el título de la acción marcada con el número 72, de propiedad del Sr. Ricardo Cornejo, el Directorio ha resuelto que se le dé un duplicado, previo este aviso, de acuerdo con el artículo 16 de los Estatutos.

EL GERENTE
Juan G. Sánchez
Enero 15 de 1909.

CALENDARIO NACIONAL PARA 1909.

Está en circulación este calendario, porte doble, que es el más completo y exacto, con abundante santoral, escrupulosamente arreglado.
En esta imprenta se atienden pedidos de provincias, á \$ 4 la gruesa, puesta en el lugar de su destino.

no los había perdido de vista desde que empezaron á subir la cuesta, exclamó, dirigiéndoles un burlesco saludo con la mano:

—¡La del humo!

Y se añade que, habiéndola reprendido el alarde el pernicito «de la González» que á su lado estaba, dióle ella un soplamocos, y le dijo por consuelo:

—¡Estúpido! ¿todavía no has comprendido que aquello tenía que barrer á esto, más tarde ó más temprano?

—¿Por qué razón?—diz que preguntó el alcalde, entre curioso y dolorido.

Porque una sola de sus virtudes pesa más que todos nuestros miserables artificios... Cállalo; pero no lo olvides.